

## ■ SANTA MARTA DE TORMES



Cientos de fieles acompañaron a la imagen de la patrona por las calles del municipio durante la procesión, en la que el párroco realizó varias paradas para ofrecer sus oraciones. | FOTOS: EÑE



José Luis Iraola ejerció de pregónero ante autoridades y vecinos para recuperar esta tradición de las fiestas.



Las Águedas dedicaron sus bailes charros a la Santa.

# Día grande para rescatar la tradición

José Luis Iraola fue el protagonista del recuperado pregón después de seis años, en el que hizo un emotivo repaso a sus 27 años como médico del municipio

EÑE | SANTA MARTA

**Y** llegó uno de los momentos más esperados del día grande de las fiestas por lo novedoso y entrañable de un acto como el pregón, que pretende quedar institucionalizado para las próximas ediciones festivas, con el fin de rendir homenaje a alguna persona o figura ilustre que haya tenido relevancia para los vecinos.

Momento que el alcalde, David Mingo, aprovechó para presentar a la población y las autoridades presentes el gran collage hecho por Andrés Alén que luce el salón de plenos y que recrea el 'Cielo de Salamanca'.

Obra que compartió protago-

nismo con José Luis Iraola, un vecino más del municipio, pero muy querido y añorado por las distintas generaciones de santamartinos que pasaron por sus manos durante más del cuarto de siglo que ejerció como su médico 'de cabecera'.

Un honor que compartió en la jornada central de las fiestas y que aprovechó para hacer un repaso de lo que era Santa Marta cuando llegó en la década de los 70 con unos 2.500 habitantes y en lo que se ha convertido. "Una evolución que ha sido espectacular desde todos los puntos de vista: demográfico, sanitario, de la educación, seguridad, servicios y de la convivencia".

Un emocionado pregónero

que casi no pudo terminar su intervención y aseguró entre lágrimas haber sido "feliz entre ustedes, ejerciendo mi profesión a la que amo y que siempre les llevaré en mi corazón".

En este sentido, el primer edil agradeció al pregónero "el trabajo, la dedicación absoluta, la profesionalidad, el cariño y la cerca-

**Los vecinos sacaron la imagen de la Santa en procesión por las calles para honrarla en su jornada de fiesta**

nía mostrada durante 27 años", por eso "hoy es el día perfecto para recuperar y asentar la tradición del pregón y la figura del pregónero con una de las personas más necesarias, más solicitadas, más integradas y más apreciadas de nuestra localidad".

A continuación, autoridades y vecinos se desplazaron hasta la iglesia para celebrar los actos religiosos en honor a la patrona. Tras la misa castellana, tuvo lugar la procesión con la imagen de la Santa por las principales calles del centro de la localidad, en un largo recorrido que se prolongó con las paradas que realizó el párroco para alzar las oraciones en el día grande, que se completó con los bailes charros.

### EN DETALLE

#### Último pregón

El último pregón celebrado en la localidad hasta ayer había sido el pronunciado para abrir las fiestas de la localidad en julio del año 2010 por José Manuel Sánchez, más conocido como 'señor Pepe', que fue concejal, juez de paz y alcalde de Santa Marta en distintas etapas, hasta 1999.

#### Convite popular

Otro de los actos tradicionales que no faltan nunca el día grande de las fiestas santamartinas es el convite y vino español en el Paseo Fluvial que organiza cada año la Asociación Navesam. Un convite que en esta ocasión volvió a reunir a vecinos y autoridades municipales en un momento de convivencia vecinal tras la celebración de los actos religiosos en honor a la patrona y la procesión por las calles de la localidad.